



## Restauración fluvial del río Tajo en Aranjuez

# La Confederación Hidrográfica del Tajo presenta el “Proyecto de Restauración Fluvial de un tramo del río Tajo en el término municipal de Aranjuez”

- La jornada, celebrada ayer tarde en el Teatro del Palacio Real de Aranjuez, contó con la asistencia del Hugo Morán, Secretario de Estado de Medio Ambiente del MITERD, y de la presidenta de Patrimonio Nacional, Ana de la Cueva
- El objetivo principal de la actuación es revertir el proceso de incisión en que se encuentra el cauce del río Tajo a su paso por Aranjuez, y mejorar su naturalidad y estado hidromorfológico
- La actuación se enmarca en la Estrategia Nacional de Restauración de Ríos 2022-2030 y se financia a través del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, para la gestión de los fondos Next Generation EU.

**20 de septiembre de 2023-** La Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), organismo autónomo adscrito al Ministerio para la Transición Ecológica, presentó ayer tarde, el “Proyecto de restauración fluvial de un tramo del río Tajo en el término municipal de Aranjuez”. La presentación tuvo lugar en una jornada celebrada en el teatro del Palacio Real de Aranjuez, un espacio histórico único cedido por Patrimonio Nacional para la celebración de este evento. Se contó con la participación del secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán y de la presidenta de Patrimonio Nacional, Ana de la Cueva, que, junto con el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, Antonio Yáñez, realizaron la apertura del acto.

En su exposición, el Comisario de Aguas de la CHT, Javier Díaz-Regañón, y la Comisaria Adjunta, Ana Vicente, desgranaron los principales hitos del proyecto de restauración fluvial que afectará a un tramo de unos 3000 m fuertemente alterado en su morfología. La existencia de múltiples presiones a lo largo del tiempo han producido un proceso de incisión del cauce con pérdida de material y reducción de



su cota. Además, los obstáculos transversales (puentes, diques y azudes) han provocado una pérdida de la continuidad en el río, y los obstáculos longitudinales (motas y muros de protección) han llevado a la desconexión del cauce con sus llanuras de inundación, provocando una simplificación del biotopo ripario.

El objetivo principal de esta actuación persigue la corrección de este proceso de incisión del cauce del río Tajo y la rehabilitación hidromorfológica en dicho tramo. Para ello, se propone una mejora del perfil longitudinal y de la geometría de las secciones transversales, aumentando el ancho y rebajando la cota mediante actuaciones de retirada y reintroducción de sedimentos, lo que reducirá la erosión y mejorará la conectividad del cauce con sus márgenes y la estructura y funcionamiento de los hábitats acuáticos y ribereños. Además, se procederá a la retirada de obstáculos transversales al río (gaviones y espigones) que actualmente no cumplen ninguna función y que afectan negativamente a la continuidad longitudinal del cauce. También, se llevarán a cabo tratamientos selvícolas de retirada de vegetación alóctona e invasora, para finalizar con la revegetación de la ribera mediante plantaciones con vegetación potencial natural de la zona. Para controlar el impacto ambiental durante las obras y valorar la eficacia de la actuación y la respuesta del medio, se propone un seguimiento y control ambiental durante y después de la actuación (periodo de dieciocho meses tras finalizar las obras).

El presupuesto total del proyecto supera los tres (3) millones de euros, financiado con fondos Next Generation EU, a través del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR). El periodo de ejecución de los trabajos es de 18 meses.

La jornada clausurada por Antonio Yáñez, presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, finalizó con un turno de intervenciones de los diferentes representantes de la sociedad ribereña presentes en la jornada, donde pudieron plantear cuestiones en relación con el proyecto presentado.

Para un mayor detalle y comprensión de la actuación, la Confederación Hidrográfica del Tajo pone a disposición el siguiente video explicativo del proyecto: <https://bit.ly/3ZmKYrx>



También se han publicado una serie de folletos accesibles en la página web de la confederación ([www.chtajo.es](http://www.chtajo.es)) y próximamente, se habilitará un portal web específico y explicativo del proyecto, donde podrán seguirse las actuaciones del proyecto y volcar sugerencias sobre el mismo.